



ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

Russie

Question écrite n° 30830

Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères et européennes sur les récentes fournitures d'armes russes à la Syrie. En effet, l'annonce par le Président Medvedev au Chef d'État syrien, d'un accord de fourniture d'armes aériennes et notamment de missiles anti-chars, révèle un climat dangereux de surarmement au proche Orient. Cette attitude russe apparaît dans le contexte actuel comme une réponse provocatrice au conflit géorgien, en réponse aux États-unis. Alors que le lancement de l'Union pour la Méditerranée avait tracé en juillet autour de la France et du Président Nicolas Sarkozy, un espoir de détente dans cette partie du monde, cette décision russe de peser par la fourniture d'armes est un signe assez inquiétant pour la paix dans cette partie du monde. Il conviendrait que la voix de la France se fasse entendre auprès de la Russie. Il lui demande donc si la France compte prendre des initiatives en ce sens.

Texte de la réponse

L'honorable parlementaire a bien voulu attirer l'attention du ministre des affaires étrangères et européennes sur des projets de ventes d'armes russes à la Syrie. Nous avons été informés de demandes émanant de la partie syrienne à l'égard de la Russie concernant l'achat de nouveaux types d'armes, notamment à l'occasion d'une visite effectuée par le président syrien à Sotchi les 20 et 21 août 2008. Notre vigilance sur la situation sécuritaire prévalant au Proche et Moyen-Orient reste entière et nous continuerons à agir pour inciter la Russie, comme d'autres pays, à s'abstenir de livrer aux pays de la zone des armes de nature à perturber la situation stratégique dans la région. La Russie a en effet une responsabilité particulière et joue un rôle important dans le maintien de la paix et de la sécurité dans cette région en tant que membre permanent du Conseil de sécurité des Nations unies ainsi qu'en tant que membre du Quartet et elle aura certainement à coeur, à la mesure de ce rôle, de contribuer à la stabilité de la région.

Données clés

Auteur : [M. Éric Raoult](#)

Circonscription : Seine-Saint-Denis (12^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 30830

Rubrique : Relations internationales

Ministère interrogé : Affaires étrangères et européennes

Ministère attributaire : Affaires étrangères et européennes

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 16 septembre 2008, page 7909

Réponse publiée le : 27 janvier 2009, page 711